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1. СМИ о Таймыре 
 
Глава Таймыра Евгений Вершинин провел расширенную планерку 

Руководители структурных подразделений администраций района и города, 
федеральных и краевых силовых структур и ведомств отчитались о работе за прошедший 
месяц и обозначили основные задачи на май. Расширенную планерку провел глава Таймыра 
Евгений Вершинин. 

Об оперативной обстановке в городе и районе доложил заместитель главы района – 
начальник управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района Андрей 
Шопин. По его словам, в настоящее время в целях предупреждения паводка и защиты 
населения проводятся комплексно-штабные учения. С 1 мая запрещено движение всех видов 
транспортных средств по ледовой переправе через реку Дудинка, проходящей от нулевого 
причала до посадочной площадки «Дудинка». 

Об эпидемиологической ситуации в районе рассказал главный врач КГБУЗ «Таймырская 
межрайонная больница» Владимир Фокин: «В апреле зарегистрировано 612 случаев 
инфекционных заболеваний, из них острой респираторно-вирусной инфекцией – 321 случай, 
37 случаев заболевания Covid-19. На сегодняшний день привиты 68,6% населения». Особое 
внимание главный врач уделил увеличению количества заболевших ВИЧ-инфекцией, в 
апреле зарегистрировано восемь новых случаев. Евгений Вершинин, в свою очередь, 
поручил провести по данному вопросу системную работу с тем, чтобы определить наиболее 
незащищенные категории граждан и выработать профилактические механизмы. 

Кроме того, участники планерки обсудили подготовку к празднованию Дня Победы. Глава 
Таймыра Евгений Вершинин поручил уделить особое внимание вопросу правопорядка в 
период праздничных дней. Он также отметил, что в этом году 9 мая возобновляется 
торжественное шествие Бессмертного полка и призвал горожан присоединиться к акции. 

«Таймыр» 
 

На организацию питания в летних лагерях Таймыра выделят 2,5 миллиона рублей 
В администрации Таймыра прошла очередная сессия совета депутатов, на которой 

рассмотрели вопрос организации двухразового питания в лагерях с дневным пребыванием. 
По информации пресс-службы муниципалитета, этим летом из бюджета выделят 2,5 
миллиона рублей на девять подобных лагерей, где отдохнут 324 ребенка. 

Кроме этого, народные избранники конкретизировали действующие условия и порядок 
предоставления гарантий и компенсаций для лиц, проживающих в районах Крайнего Севера. 
Теперь люди, прибывающие работать в сельских муниципальных учреждениях, имеют право 
выбирать способ провоза своего багажа до нового места жительства. 

«Компенсации подлежат расходы на отправку не более 200 килограммов груза как 
самолетом, так и посылкой через подразделения «Почты России». Также согласно принятым 
изменениям компенсации подлежат расходы работника на проезд любым видом транспорта 
от места жительства до аэропорта (станции, пристани) и в обратном направлении по 
возвращении. Решение обусловлено отсутствием на сегодня регулярных маршрутов 
общественного транспорта в этих направлениях», – пояснили в администрации Таймыра. 

«Таймырский телеграф» 
 

Расходы бюджета Таймыра увеличат на 278,4 миллиона рублей 
Таймырские депутаты одобрили корректировки главного финансового документа на 2022 

год и на плановый период 2023–2024 годов. 
Как рассказала первый заместитель главы муниципального района Альбина 

Заднепровская, в этом году доходную часть бюджета увеличат на 116,3 миллиона рублей, 
она составит 9 миллиардов 391,5 миллиона рублей, в том числе налоговые и неналоговые 
доходы возрастут на 160,5 миллиона – до 1 миллиарда 613,6 миллиона рублей. 

«Объемы доходов районного бюджета на плановый период 2023–2024 годов будут 
уменьшены на 196,7 миллиона рублей и 26,8 миллиона рублей соответственно на основании 
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уведомлений органов исполнительной власти Красноярского края», – отметила в ходе 
сессии совета депутатов Альбина Заднепровская. 

По ее словам, в этом году также увеличатся расходы бюджета – на 278,4 миллиона 
рублей, и составят 9 миллиардов 678,8 миллиона. При этом расходы за счет собственных 
доходов вырастут на 438 миллионов, а за счет целевых средств уменьшатся на 159,75 
миллиона рублей. 

Альбина Заднепровская подчеркнула, что дополнительные финансовые средства 
направят на субсидирование регулярных пассажирских перевозок воздушным транспортом, 
оборудование школ и детских садов средствами охраны и защиты от противоправных 
действий, проезд обучающихся, проживающих в селе Хатанга, до образовательных 
организаций и обратно, ремонт дворов и автодороги по улице Всесвятского в Дудинке, а 
также на выполнение комплекса работ по реконструкции памятника таймырцам, павшим в 
годы Великой Отечественной войны, и другие социально значимые мероприятия. 

После изменения доходной и расходной частей бюджета его дефицит в текущем году 
увеличится до 287 миллионов рублей. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Бессмертный полк» возглавит праздничное шествие дудинцев 

9 Мая, в день 77-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне горожан и гостей 
Дудинки ждут традиционное шествие, торжественный митинг, военно-патриотические акции 
«Бессмертный полк» и «Георгиевская ленточка», а также народное гуляние на Набережной 
площади «Сияет и ликует май!». 

Формирование колонны «Бессмертного полка» назначено на 10:00 возле Дома быта 
«Заполярье», в 10:35 участники Всероссийской акции двинутся к кинодосуговому центру 
«Арктика», где в 10:30 соберутся горожане, образующие колонну праздничного шествия. В 
10:45 колонны проследуют по улицам Островского и Горького к мемориалу воинам-
таймырцам, павшим в годы Великой Отечественной войны. 

Митинг, посвященный Дню Победы, начнётся в 11:00 и завершится парадом сотрудников 
силовых подразделений и юнармейцев. 

Праздничная программа «Сияет и ликует май!» на Набережной площади намечена на 
12:00. Здесь горожан ждет большая концертная программа, полевая кухня, а также работа 
торговых и развлекательных площадок. Так, спортивная площадка, в рамках которой 
горожанам предложат посоревноваться в тимбилдинге, и детская тематическая программа 
«Мы — победители» начнут работу в 13:00. 

Отметим, что памятные и праздничные мероприятия пройдут также во всех дудинских 
поселках. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
«Жизнь продолжается»: компания «Норникель» подвела итоги первого квартала 2021 
года 

За первый квартал 2022 года производство никеля на предприятиях «Норникеля» 
выросло на 10% по отношению к аналогичному периоду прошлого года и составило 52 тыс. 
тонн, сообщили в пресс-службе компании. 

 Этого удалось добиться за счет восстановления работы рудников «Октябрьский» и 
«Таймырский», а также Норильской обогатительной фабрики. 

Производство меди в отчетном периоде осталось примерно на том же уровне, что и год 
назад — порядка 91 тыс. тонн. И это несмотря на снижение производства на Кольской ГМК 
из-за закрытия старого металлургического цеха, которое удалось компенсировать его ростом 
в Норильском дивизионе компании. 
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Подобная динамика позволяет рассчитывать на то, что компании удастся 
удержаться в заявленных планах на год — 205-215 тыс. тонн по никелю и 365-385 тыс. тонн 
по меди (+9% к показателям 2021 года). Тем более, что компания сама на днях подтвердила 
эти планы. 

 Выпуск же платины и палладия «Ноникель» планирует сохранить примерно на уровне 
2021 года — 2 451-2 708 и 604-667 тыс. тройских унций соответственно. Не повлияло на 
планы компании и сокращение производства этих металлов в первом квартале (год к году) — 
на 12% по платине и 8% по палладию. 

Снижение произошло, прежде всего, за счет высокой базы первого квартала прошлого 
года, на который пришлась выработка значительного объема накопленного незавершенного 
производства», — рассказали в компании. 

В целом, как рассказал производственный директор «Норникеля» Сергей Степанов, 
металлурги не собираются отказываться от ранее заявленных планов развития. 

Жизнь продолжается. Мы точно не откажемся от своих проектов. В оценках их важности 
мы ориентируемся на востребованность никеля, меди и платиноидов на мировых рынках», — 
сказал Степанов. 

Производственный директор «Норникеля» признает, что с реализацией некоторых 
проектов компании могут возникнуть сложности из-за проблем с логистикой и, 
соответственно, поставкой необходимого оборудования на фоне геополитической ситуации. 
Но на этот случай у металлургов есть план Б. 

Если ситуация будет развиваться по пессимистическому сценарию [возникнут проблемы 
с поставками оборудования], мы скорректируем дорожные карты по основным проектам с 
учетом текущей обстановки. В этом случае ключевые проекты будут реализованы на другом 
оборудовании. Условно, с китайскими и российскими комплектующими», — говорит Степанов. 

Речь в первую очередь идет о строительстве третьего пускового комплекса Талнахской 
обогатительной фабрики (увеличение мощности с 10 до 18 млн тонн руды в год) и третьей 
линии на Надеждинском металлургическом комбинате (+30% к производственным 
мощностям). Плюс компания продолжает реализацию крупнейшей в России экологической 
инициативы — «Серной программы» (минус 95% к выбросам диоксида серы). 

В общей сложности в 2022 году «Норникель» планирует вложить в свои инвестпроекты 
порядка $4 млрд. 

Деловой квартал 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В этом году жители еще 13 посёлков края смогут воспользоваться услугами сотовой 
связи 

В этом году за счет краевого бюджета услуги сотовой связи и мобильный интернет 
появятся еще в 13 населенных пунктах края. Решение о дополнительном финансировании 
муниципальных образований принято Губернатором края Александром Уссом. На эти цели 
предусмотрено более 50 млн рублей. 

В начале года средства на обеспечение данными услугами в рамках краевой 
госпрограммы «Развитие информационного общества» получили 12 поселков региона. 
Половина муниципальных образований уже заключила контракты с операторами связи на 
строительство базовых станций на своей территории. 

В дополнительный список вошли населенные пункты Абанского, Балахтинского, 
Ермаковского, Каратузского, Курагинского, Нижнеингашского, Ужурского, Уярского, 
Таймырского Долгано-Ненецкого районов и Шарыповского муниципального округа. 

Таким образом, с учетом дополнительных населенных пунктов в этом году 25 малых сел 
и деревень из 18 районов края будут обеспечены сотовой связью и мобильным интернетом в 
рамках регионального финансирования. В большинстве этих населенных пунктов сотовой 
связи не было. 

Красноярский край 
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Красноярский край и Кузбасс оказались в лидерах РФ по уровню преступности 
По итогам первого квартала 2022 года Красноярский край оказался на первом месте в 

СФО и на 10-м месте в России по количеству зарегистрированных преступлений — 11,1 
тысяча эпизодов. Об этом свидетельствуют расчеты «ФедералПресс» на основе данных 
Генпрокуратуры. 

Близкие показатели продемонстрировала и Кемеровская область — 11-е место по 
стране. 

В то же время большая часть сибирских регионов продемонстрировала сокращение 
криминальной динамики. Рост числа преступлений зафиксирован только в Томской области 
— на 0,2%. При этом в Тыве число зарегистрированных эпизодов сократилось на треть — это 
лучший показатель по стране. 

Сибирские регионы также оказались на лидирующих позициях по числу нераскрытых 
преступлений. Так, Новосибирская область, Кузбасс и Красноярский край заняли по этому 
показателю соответственно 6-е, 7-е и 10-е места. 

Однако в большинстве регионов СФО динамика раскрываемости улучшилась. Прирост 
числа нераскрытых преступлений отмечен только в Хакасии и Алтайском крае. А, например, в 
Тыве их число упало более чем на 41% — это один из лучших показателей в стране. 

ФедералПресс 
 
Экспорт зерна из Красноярского края потерял больше половины 

С начала 2022 года из Красноярского края на экспорт было отправлено 56,6 тыс. тонн 
зерна, продуктов его переработки, масличных культур и гороха. Это на 54% меньше, чем в 
аналогичном периоде 2021-го, рассказали в региональном управлении Россельхознадзора. 

Основной объем экспорта — 41,3 тыс. тонн — пришелся на рапс. Большая его часть — 
40,8 тыс. тонн — была отправлена в Беларусь. Также поставки были в Киргизию (3,7 тыс. т 
зерна), Китай (3,5 тыс. т зерна, 0,7 т льна), Казахстан (2,5 тыс. т зерна, 0,5 т рапса, 0,4 т 
гороха) и Монголию (1,1 тыс. т зерна). 

Обратная динамика отмечается в поставках по стране — они с начала года прибавили 
49% и составили 710,7 тыс. тонн. Причем, более 34,6 тыс. тонн из этого объема было 
поставлено в морские порты Санкт-Петербурга и Новороссийска для дальнейшей отправки на 
экспорт. 

Деловой квартал 
 

5. СМИ о России 
 

Россия не провоцировала продовольственный кризис в мире, заявил Антонов 
Москва отвергает обвинения в провоцировании продовольственного кризиса в мире и 

напоминает, что к ограничению экспортных возможностей привели санкции Запада, заявил 
посол России в США Анатолий Антонов. Его слова приводятся в канале дипмисии в Telegram. 

По словам посла, обвинения в адрес Москвы в провоцировании надвигающегося 
продовольственного кризиса "крайне деструктивны". 

"Коллеги хотят заставить остальной мир забыть о том, что меры давления на Россию 
напрямую сказались на ее возможностях осуществлять экспорт различных товаров. Речь, 
прежде всего, об отключении ряда российских банков от системы расчетов SWIFT и санкциях 
против нашего транспортного сектора", — отметил Антонов. 

Он подчеркнул, что "несмотря на неблагоприятные внешние обстоятельства, Российская 
Федерация продолжит выполнять свои международные обязательства по поставкам на рынок 
сельскохозяйственной продукции, удобрений и энергоносителей". 

"Ситуация складывалась бы иначе, если бы отдельные государства не создавали 
искусственные препоны. <...> Американцы в очередной раз передергивают. Отказываются 
признать влияние, которое оказали на ситуацию просчеты и системные ошибки в 
макроэкономической, энергетической и климатической политике США и их союзников", — 
заявил он на просьбу оценить слова о влиянии России на ситуацию с продовольствием в 
мире. 
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После начала российской военной операции на Украине многие западные 
государства объявили о масштабных санкциях против Москвы в банковском секторе и сфере 
высокотехнологичной продукции. Также заморожена часть золотовалютных резервов. 

В Кремле эти меры назвали экономической войной, но подчеркнули, что были готовы к 
такому развитию событий. 

РИА Новости 
 

Володин заявил, что мобилизации в России не будет 
Спикер Госдумы Вячеслав Володин в четверг в интервью радиостанции "Комсомольская 

правда" заявил, что мобилизации в России не планируется. 
"Нет, нет, нет, - сказал он, отвечая на соответствующий вопрос. - Я вам и в эфире, и без 

эфира это скажу". 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков ранее назвал чушью публикации о 

планах объявить в России всеобщую мобилизацию в День Победы. 
ТАСС 

 
В Госдуме объяснили, что ждет беглецов и предателей 

Граждан России, покинувших родную страну из-за продолжающейся военной 
спецоперации на Украине, ждет тяжелая участь, предупредил Вячеслав Володин. 
Политических эмигрантов на чужбине заставят отречься от своего языка, культуры и всего 
русского. 

Председатель Госдумы РФ Вячеслав Володин назвал предательством российских 
военнослужащих разговоры, осуждающие специальную военную операцию России на 
Украине, и рассказал, что на самом деле ждет россиян, покинувших родину по политическим 
мотивам. 

Уехавших за границу граждан вынудят отречься от того, что они русские, заставят 
отказаться от родной культуры, языка и своего прошлого. 

"Фактически отречься от своих родителей, от своей Родины", – заявил Володин в 
интервью радио "Комсомольская правда". 

В качестве примера он привел оперную звезду Анну Нетребко, осудившую 
спецоперацию. Как отметил политик, на Западе от артистки потребовали и других заявлений 
против родной страны.  "Тот, кто любит свою страну, в такой ситуации уезжать не будет", – 
заключил председатель Госдумы. 

Текущая политическая обстановка – это "временные вызовы и сложности", с которыми 
наша страна справится, став более сильной и единой, считает политик. Сейчас важно 
воздержаться от разговоров о ненужности операции, поскольку участвующие в ней 
российские солдаты и офицеры воюют за безопасность страны, подчеркнул Володин. 

Ранее он назвал тактику неонацистов, засевших в подвалах "Азовстали", типичным 
поведением террористов. Они предложили российской стороне обменивать находящихся там 
мирных граждан на продукты и медикаменты. 

Вести 
 

Правительство снизит цены на импортные лекарства и запчасти 
Правительство РФ сделает доступнее и дешевле самые важные для России импортные 

товары. Для этого премьер-министр Михаил Мишустин перевел федеральную таможенную 
службу в специальный режим работы, обнулил ввозные пошлины на 1075 групп продукции, 
включая лекарства и запчасти, а также подписал постановления об ускорении грузооборота 
через Кавказ. Тем самым глава правительства сделал ФТС инструментом защиты экономики 
страны от санкций Запада, рассказали URA.RU эксперты. 

Мишустин 5 мая на встрече с руководителем Федеральной таможенной службы (ФТС) 
Владимиром Булавиным дал поручение содействовать критически важному в условиях 
санкций импорту. «Все процессы должны приводить к упрощению процедур 
администрирования для бизнеса. Что сейчас крайне важно, это беспрепятственное быстрое 
поступление товаров первой необходимости — медицинских изделий, лекарств. При 
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снижении таможенных пошлин и при непростых сейчас процедурах экспорта и 
импорта все это тоже нужно упрощать», — сказал премьер. 

Булавин в ответ заметил, что санкции Запада бьют по внешней торговле РФ, поскольку 
создают барьеры по перемещению и оплате товаров. Чтобы помочь импортерам обойти эти 
барьеры, в ФТС ускорили и упростили таможенные процедуры так, чтобы лекарства, 
продовольствие, машины, запчасти и механизмы, которые необходимы российской 
промышленности, легче проходили оформление на границе. «Обнулены ввозные 
таможенные пошлины на 1075 групп товаров. Меры, которые были приняты президентом 
страны и правительством, на наш взгляд, существенно смягчили воздействие этих санкций 
как на экономику страны, так и на бизнес», — сказал он. 

Отдельно Мишустин отметил важность развития системы электронной торговли. «Мы 
приняли очень важное решение: мы повысили пороги ввоза соответствующих товаров 
беспошлинной торговли через электронные площадки, что также поможет стимулировать 
импорт в нашу страну», — заявил он. 

Перед встречей с главой ФТС, Мушистин подписал постановления о повышении 
пропускной способности погранпунктов на юге страны. Для этого пункты досмотра 
модернизируют, а управление их работой цифровизируют, чтобы ускорить ввоз товаров в 
Россию. Речь идет о морском пункте пропуска Кавказ, через который идут поставки из Турции, 
об автомобильном пункте пропуска Яраг-Казмаляр на российско-азербайджанской границе, а 
также об автомобильном пункте пропуска Верхний Ларс на российско-грузинской границе, 
через который везут товары из Азербайджана, Армении, Грузии, Турции и Ирана. 

Из-за санкций Запада выросло значение для России южного торгового направления, 
рассказал URA.RU президент организации малого и среднего предпринимательства «Опора 
России» Александр Калинин. «Из ЕС можно привезти товары, которые не попали под санкции, 
через Латвию и Эстонию, но только европейскими перевозчиками и втридорога, цены 
взвинтили. Нарастить импорт из Китая мешают ограничения из-за пандемии, закрытые мосты, 
и невозможность резкого роста грузопотока по железной дороге. Южные таможенные пункты 
ранее не были востребованы, но теперь значение этого направления выросло, поэтому 
правительство стало уделять ему больше внимания», — отметил эксперт. 

Мишустин сделал таможню инструментом защиты от беспрецедентного давления на 
российскую экономику, которое оказывают недружественные страны, считает председатель 
Совета по таможенной политике Торгово-промышленной палаты РФ Георгий Петров. 

«Несмотря на импортозамещение и локализацию, РФ продолжает зависеть от поставок 
из-за рубежа по многим отраслям. Но ни одна страна в мире не производит все для себя 
сама. Правительство налаживает обходные пути для импорта самых важных товаров», — 
добавил он. 

Принятые правительством и ФТС меры способствуют снижению влияния санкций на 
экономику России, объяснил URA.RU глава комитета по промышленности и торговле 
Госдумы Владимир Гутенев. «Мы сейчас занимаемся парированием санкций, их обходом, 
поскольку с Запада стали получать намного меньше товаров. Правительство делает ставку 
на параллельный импорт, это значит, что наши предприниматели могут закупать продукцию 
западных брендов в любой стране мира, которая готова к сотрудничеству…», — резюмировал 
депутат. 

URA.RU 
 

Поставщики продуктов отказываются снижать цены: эксперты оценили парадоксы 
роста курса рубля. Власти могут вмешаться в работу рынка и перейти на язык ультиматумов 

Рубль укрепляется, но цены на продукты питания не падают. Генпрокуратура 
заинтересовалась данным фактом и решила проверить отказавшихся снижать стоимость 
своего товара поставщиков розницы. Так, что происходит: торговые сети говорят, что изо всех 
сил сдерживают ценник на полке, но вот производители не снижают закупочные цены, 
поставщики в свою очередь заявляют, что изменение прайса невозможно, так как приведет к 
разорению производств. Главная проблема — в отсутствии путей решения. Рынок регулирует 
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сам себя. Эксперты убеждены, что вмешательство со стороны государства 
приведет к сокращению предложения и банкротству ряда производителей. 

Генпрокуратура запросила у Ассоциации компаний розничной торговли (АКОРТ) данные 
о производителях, отказавшихся снижать отпускные цены на фоне укрепления рубля. 
Проверку анонсировали после обращения секретаря генсовета «ЕР» Андрея Турчака, 
который заявил об отказе поставщиков снижать взлетевшие ранее цены на продукты питания. 

По данным АКОРТ, только единичные производители незначительно снизили ценник, 
несмотря на то, что рубль значительно укрепился. «Торговые сети-члены АКОРТ 
предпринимают все необходимые усилия для сдерживания роста цен на необходимые 
товары, в первую очередь из социальной группы», — отметил председатель президиума 
АКОРТ Игорь Караев. 

Поставщики не могут снизить отпускные цены, рассказал исполнительный директор 
ассоциации Руспродсоюз Дмитрий Востриков. 

«Скачок курса доллара в марте составил более 62%, такое повышение не заявлял ни 
один производитель, а в правилах ритейла принимать повышение лишь на единицы 
процентов, — отметил он. — В сложившихся взаимоотношениях поставщиков и сетевого 
ритейла производитель продуктов питания при корректировке отпускных цен предоставляет 
развернутую себестоимость производства товаров с подтверждением изменения каждой 
составляющей материально технических затрат». 

По словам Вострикова, необоснованное повышение цен закупщик сети даже 
рассматривать не будет. Основной рост себестоимости ложится на пищевую 
промышленность, сталкивающуюся и с увеличением логистической, сырьевой и 
производственной составляющей. Между тем себестоимость растет не только в России, но и 
в Евросоюзе, где инфляция в евро составила 7,5%. Данные ФАО по индексу 
продовольственных цен за март месяц прибавили 12,6%, что дополнительно свидетельствует 
о росте производственных затрат по всему миру ввиду разрушения производственных 
цепочек поставок и подорожания логистики, подчеркнул представитель Руспродсоюза. 

«В таких условиях требования сетей снизить дополнительно цены согласно снижению 
курса иностранной валюты для поставщиков может стать роковым событием, ведущим к 
разорению предприятий- производителей, и привести к сокращению предложения на рынке 
продуктов питания», — предупредил он. 

Уровень цен это решение самих участников рынка, говорит председатель правления 
Ассоциации экспертов рынка ритейла Андрей Карпов. На стоимость товара на полке также 
влияет уровень спроса и предложения. Если компания заинтересована зарабатывать (пусть 
то торговая сеть или производитель), она устанавливает цены, которые считает 
приемлемыми для себя. Если стоимость будет завышена, то эти товары покупать никто не 
будет. 

«Валютный курс — это не единственная составляющая, влияющая на цены. Подорожала 
логистика. Выросла стоимость различного рода ингредиентов, а где-то уменьшилось 
предложение. Поставщики оказались под давлением со всех сторон. Давят поставщики 
сырья, производители упаковки и других составляющих. Все эти факторы вместе не 
позволяют откатить цены на февральский уровень», — отметил он. 

По словам Карпова, нельзя надеяться на то, что кто-то опустит ценник. Продукты станут 
дешевле, когда у участников рынка появится возможность снизить стоимость. Поставщик сам 
будет заинтересован сбить цены, ради конкурентного преимущества. Даже если товар будет 
всего на 10% дешевле, чем у конкурентов, производитель окажется в выигрыше. 

«Вечные поиски виноватых, предупреждения со стороны властей, надзорных органов 
сделают только хуже рынку: нервозность нарастает, — продолжает он. — Если государство 
примет решение вмешаться в работу рынка, то разговаривать и договариваться ему придется 
с крупными корпорациями. У властей появляется возможность давления: либо ты снижаешь 
цены внутри России и продаешь определенный объем товара, а мы не трогаем твой импорт, 
либо мы прикрываем заграничную лавочку и продать в другие страны по более высокой цене 
больше не получится». 

МК 
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6. Разное 
 

Каким будет оправдание Запада за ограбление России 
«Юридический уровень не так прост». Такими словами глава Евросовета Шарль Мишель 

по сути признал, что конфискация собственности россиян в Европе – полное беззаконие. 
Однако и США, и Европа напряженно ищут формулировки, которые позволят это беззаконие 
оправдать. Какими могут быть эти формулировки и чем они аукнутся для Запада в целом? 

«Взяли и украли». Именно так министр иностранных дел России Сергей Лавров описал 
процесс, который на Западе называют «замораживанием российских активов из-за войны на 
Украине». Приверженцы этой точки зрения уверяют, что никакого воровства не было – деньги 
и собственность именно что заморожены в рамках принятых против России пакетов санкций. 

Однако замораживатели, судя по всему, искренне пытаются доказать правоту 
определения именно российского министра. «Лично я абсолютно убежден, что чрезвычайно 
важно не только заморозить активы, но и сделать возможным их конфискацию, сделать их 
доступными для восстанавливающейся страны. Я лично убежден в этом!» – говорит глава 
Европейского совета Шарль Мишель. 

И здесь он в очередной раз высказывает не столько «личную убежденность», сколько 
демонстративную готовность следовать в кильватере американского подхода. Ведь именно в 
США изначально и был поднят вопрос об изъятии российской собственности на украинские 
нужды. 

«Украине нужна вся помощь, которую она может получить, и в то же время нам нужны 
все средства, которые мы можем собрать и отдать в помощь Украине. Пришло время 
попавшим под санкции российским олигархам ответить за то богатство, которое они тут 
получили преступным путем», – заявил лидер демократов в Сенате Чак Шумер. Под 
«богатством» он имел в виду яхты, дома, предметы искусства и даже вертолеты. 
«Преступность» же он, разумеется, определил самостоятельно, без какого-либо суда (не 
говоря уж о том, что если олигархи и деньги российские, то и суд должен быть российским). 

И в администрации Белого дома с ним абсолютно согласны – как и в руководстве 
Республиканской партии. «Идея является предметом консенсуса законодательной и 
исполнительной власти. С соответствующими инициативами выступил Байден, в Конгрессе 
такие проекты предлагают давно», – объясняет газете ВЗГЛЯД программный директор РСМД 
Иван Тимофеев. 

«Вероятность принятия закона, согласно которому США могут конфисковывать 
арестованную в их юрисдикции российскую частную собственность и передавать ее другим 
(прежде всего Украине) – неизбежна. Байден уже направил эту инициативу в Конгресс, и 
Палата представителей за нее проголосовала», – говорит газете ВЗГЛЯД замдиректора 
Центра комплексных европейских и международных исследований Дмитрий Суслов. Против 
выступило лишь несколько конгрессменов – по их словам, резолюция нарушает 4-ю поправку 
к Конституции США (о неприкосновенности частной собственности). Как отмечает 
конгрессмен Александра Окасио-Кортес, это «создает рискованный прецедент, в рамках 
которого будущий президент может злоупотребить своими новыми полномочиями». 

Да, нарушение 4-й поправки – серьезное препятствие. Оно возмутило не только 
нескольких конгрессменов, но и правозащитные организации. Именно поэтому законопроект 
стал пока не законом, а лишь резолюцией. Однако эксперты не сомневаются, что 
администрация Байдена все равно выставит замороженную собственность российских 
олигархов на торги. «По данным Белого дома, она оценивается в один миллиард долларов», 
– говорит Дмитрий Суслов. 

В Евросоюзе 4-й поправки нет, однако принцип неприкосновенности частной 
собственности существует. И Шарль Мишель уже заявил, что этот принцип будут обходить. 

«Я юрист, я осознаю, что юридический уровень не так прост. Во многих государствах ЕС 
необходимо решение суда, чтобы сделать это возможным. Это требует времени, это сложный 
и долгий процесс. Но я поручил юридической службе Совета подготовить несколько 
возможных идей, чтобы найти юридическое решение в соответствии с принципами 
верховенства закона», – заявил он. 
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Не исключено, однако, что речь не ограничится лишь реализацией российской 
частной собственности. «Не за горами и принятие закона, согласно которому аналогичные 
действия можно совершать с российской госсобственностью, прежде всего валютными 
резервами. Уже давно идут разговоры о том, что замороженные российские 300 миллиардов 
долларов нужно вывести из-под права собственности России и передать их в собственность 
Украине, на восстановление этой страны», – продолжает Дмитрий Суслов. А это уже 
совершенно другая история с совершенно иными последствиями. 

Казалось бы, Соединенные Штаты уже совершали подобные пассажи. «Это ж не первый 
случай – он уже обкатывался на Венесуэле, когда замораживались деньги венесуэльского 
правительства и речь шла об их передаче так называемому демократическому 
правительству», – говорит Иван Тимофеев. 

Однако между венесуэльским случаем и потенциально российским есть большая 
разница. «Да, США передавали замороженные и арестованные средства другим 
представителям того же государства – в частности, так было с передачей хранившихся на 
территории Америки венесуэльских денег Хуану Гуайдо, которого США признавали де-юре 
руководителем Венесуэлы». Тут же речь идет о том, что деньги, принадлежащие России с 
легитимной, по мнению США, властью (ибо Америка продолжает признавать Владимира 
Путина президентом РФ и не отзывает свое посольство), передаются третьей стране 
непонятно на каких основаниях. 

И здесь уже вопрос не о частной собственности, а о государственной. Российские 
золотовалютные резервы (как и российская госсобственность за рубежом) – это средства, на 
которые распространяется суверенитет Российской Федерации. Изъятие этой собственности 
и передача третьей стране – прямое покушение на российский суверенитет и принципы даже 
не национального, а международного права. 

Да, Соединенным Штатам на международное право всегда было глубоко наплевать. 
«Если будет принята соответствующая правовая рамка, то органы исполнительной власти 
вполне могут осуществлять конфискацию замороженной российской собственности», – 
говорит Иван Тимофеев. Однако Европа не настолько сильна, едина и, если так можно 
выразиться, дерзка. Именно поэтому Шарль Мишель будет изыскивать основания для 
передачи российских резервов Украине – и его апелляции к «справедливости» в данный 
момент неуместны. 

Проблема Евросоюза в том, что в рамках международного права оснований они не 
найдут. Точнее, они теоретически могут быть, но по факту не предвидятся. 

«Гипотетически передача российских денег Украине возможна по решению трибунала, 
признаваемого всем международным сообществом, или же после подписания Россией 
декларации о безоговорочной капитуляции, в рамках которой Москва сама согласилась бы с 
лишением себя суверенитета (который распространяется на российские золотовалютные 
резервы)», – говорит Дмитрий Суслов. Трибуналы (те же ооновские) если и будут 
рассматривать подобное дело, то на протяжении многих лет, а за это время украинский 
«осел» в лице государства с действующими границами и/или управляемого действующими 
властями сдохнет. Что же касается акта о безоговорочной капитуляции, то Москва его 
подписывать не собирается – и сложно представить, что когда-либо соберется. 

Российские власти уже предупредили Вашингтон, что реквизирование российских 
активов приведет к реквизированию американских. «Правильно в отношении находящегося 
на территории Российской Федерации бизнеса, владельцы которого из недружественных 
стран, где принимаются подобные решения, отвечать зеркальными мерами: конфисковывать 
эти активы. А вырученные от продажи средства направить на развитие нашей страны», – 
заявил спикер Госдумы Вячеслав Володин. Аналогичным образом будут поступать и с 
европейскими активами (которых в РФ больше). В совокупности эти активы, по мнению 
Володина, составляют 500 миллиардов долларов – то есть в полтора раза больше, чем 
замороженные на Западе российские. 

Кроме того, подобное поведение Соединенных Штатов и Европы приведет к бегству 
иностранных инвестиций из их экономик, а также ряда государств от доллара как резервной 
валюты. «Целый ряд стран уже задумался над тем, стоит ли хранить свои активы в США с 
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учетом того, что в случае каких-то непредвиденных ситуаций они могут быть 
заморожены и переданы противнику», – говорит Иван Тимофеев. 

Однако Вашингтон, скорее всего, эти проблемы и убеждения не остановят – ведь он 
прекрасно понимает, что делает. 

«США взяли долгосрочный курс на гибридную войну с Россией до победного конца, и 
решение об экспроприации российской собственности является элементом этой политики, 
подтверждающей ее суть, – поясняет Дмитрий Суслов. – Эти действия укладываются в 
риторику Белого дома о том, что США будут добиваться ослабления России, поражения 
России и разгрома России – в том числе на Украине. Америке нужно унизительное военное 
поражение России, а значит, не будет необходимости вести диалог с РФ до момента 
достижения конечной цели: падения путинского режима и фундаментального изменения 
России. И с новой Россией можно выстраивать диалог», – говорит Дмитрий Суслов. 

Вопрос в том, разделяют ли эту точку зрения в Евросоюзе? Не евробюрократы из 
Брюсселя (с ними-то как раз все понятно), а главы национальных государств, которым рядом 
с Россией жить? Это американцы могут отсиживаться за океанами, ждать новую Россию и 
искренне считать, что до ее появления могут жечь какие угодно мосты в отношениях и 
позволять себе почти любые действия. Типичное, в общем-то, поведение для воров – до тех 
пор, пока они не увидят кольт шерифа. Только вот сначала этот шериф придет к Европе – ее 
дверь ближе. 

Взгляд 
 

«Он лжет!». О неизбежности ограничения соцсетей и даже их возможной 
национализации 

Какие-то неполные сто лет назад испанский философ Ортега-и-Гассет объявил миру, что 
скученность рабочих в городах, высвобождение у них свободного времени за счет облегчения 
труда и в целом выросшая продолжительность жизни привели к катастрофе – они позволили 
толпе, то есть массам, зайти на историческую сцену и даже править на ней. Автору казалось, 
что ничего страшнее этого нет. Восстание масс он называл концом большой исторической 
драмы. А оно оказалось началом. И сегодня привело уже к тому, что массы полностью 
торжествуют на сцене. Вернее, думают, будто торжествуют. Ортега-и-Гассет предрекал 
государствам, особенно национальным, смерть от окрепшей толпы. Он не знал, что 
государства быстро научатся мобилизовать массы, а вред им придет отнюдь не от миллионов 
рабочих. 

Когда-то мыслителям казалась невероятной большевистская революция и попытки 
левых переворотов в Европе. Они удивились, что политики в новых условиях могут сколотить 
себе стотысячную группу активных последователей. 

Сегодня можно мобилизовать миллиарды. Все решает тот, кто быстрее обманет массы. 
При этом повод не важен: выбросы CO2, строительство сталелитейного завода в экопарке, 
программа вооруженной экспедиции на Марс, новый Суэцкий канал, объявление наркобарона 
борцом за демократию, а педофила – жертвой репрессий… В условиях, когда массовый 
человек может в режиме реального времени высказываться буквально по всем вопросам, а 
на принятие решения и лайк у него есть не больше пяти секунд, потому что на шестой он 
теряет к новости интерес, доступ к этому человеку – самая большая ценность. 

Мне кажется, еще лет пять назад человечество не осознавало, сколь серьезные выпады 
сделал в его сторону прогресс, создав глобальные соцсети. Я отлично помню, как даже во 
второй половине 2010-х проблему сосредоточения таких огромных ресурсов в нескольких 
частных руках сводили к вопросу частной цензуры и свободы слова. Был казус Трампа, 
которого эти частные руки едва ли не выключили из мировой политики. Были слухи о том, что 
украинцы устраиваются модераторами в Facebook (компания-владелец Meta признана 
экстремистской организацией), дабы блокировать россиян. Были войны жалоб и банов. Все 
эти проблемы сводились к несовершенству управления конкретной компанией. А ответные 
реакции отдельных государств в виде блокирования соцсетей и попыток их ограничивать 
объяснялись их, этих государств, недемократичностью. 
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Сегодня понятно, что человечество столкнулось с вызовом, который серьезней 
всех военных конфликтов, потому что он может любой военный конфликт переврать, 
легитимизировать, назвать невоенным, поменять в нем местами действующих лиц, заранее 
объявить победителя, назначить виновного… И все эти возможности сосредоточены по-
прежнему в нескольких частных руках. Вдумайтесь только: покупку Маском Twitter называют 
решающим исход будущих выборов в США шагом! Потому что все понимают, что и нового 
президента тоже можно будет от Twitter отключить. 

В чем Ортега-и-Гассет действительно оказался прав, так это в крушении идеи 
суверенных национальных государств. В условиях, когда один человек может в течение 
минуты отправить сообщения напрямую полутора миллиардам людей и даст им пять секунд 
на выбор позиции и формирование мнения, множество государств де-факто свой суверенитет 
теряют, потому что им нечего противопоставить мнению этого миллиарда с лишним. 
Несколько человек в мире получили возможность рассказывать всей планете, какие 
государства, институции, меньшинства правы, а какие нет, кто морален и кто аморален, чья 
история настоящая, а чья – выдуманная. 

Никто не готовился к тому, что все решает общественное мнение, которое легко 
подтасовывать или имитировать благодаря простоте манипуляций с многомиллиардной 
малограмотной толпой. 

Вы уверены, что сопротивления государств такому сценарию – это всегда тоталитарный 
ответ? Может быть, страны, которые первыми решились на установление хотя бы 
призрачного контроля за соцсетями, просто лучше понимали, с какой глобальной проблемой 
мы все столкнулись? Представьте, допустим, что сейчас уже где-то 2025 год, но ни одна 
страна не предпринимала попыток хоть как-то контролировать деятельность соцсетей и их 
ответственность перед обществом и пользователями. ФБ снижает выдачу постов тех, кто в 
день ЛГБТ не поставит радужный флаг. Instagram (компания-владелец Meta признана 
экстремистской организацией) грозит отключением каналов звездам, не поддержавшим 
какой-нибудь очередной BLM. В России всем, кто не написал на аватаре «Стыдно быть 
русским», выкрасили эти аватары в черный цвет, а китайцам, не написавшим на своей 
странице «Свободу Тайваню», перекрасили лица на фото в цвета тайваньского флага. И всем 
СМИ, которые не выступают с такими лозунгами, отключили аккаунты. Или приделали плашку 
«Это медиа лжет». Или отрубили от монетизации. Каждому журналисту этих медиа к аватару 
прилепили бирку «Не поддерживает ценности демократии». 

Где грань, после которой люди перестали бы рассуждать о свободе частного бизнеса и 
праве проводить любую политику? Сколько человек должны зависеть от этой политики? 10 
млн? Сто? Миллиард? 

Вот китайцам нельзя налепить сейчас в фейсбуке флаг Тайваня, потому что они создали 
свой фейсбук. Но для этого им пришлось отключить настоящий. И нам нельзя налепить. 
Вернее, можно, но мы развернемся и уйдем, например, во «ВКонтакте», нам есть куда. А 
каким-нибудь македонцам или сербам идти некуда. И они все будут терпеть. Потому что если 
они тоже развернутся и уйдут во «ВКонтакте», им, например, отключат экспорт. 

Что страшнее – заставлять хранить данные пользователей на локальных серверах, как 
делает Россия, запрещать соцсети из-за фальшивой рекламы криптобирж, как это делала 
Австралия, или жить в мире, где совершенно все решения принимаются в одном офисе? 
Написал про политика-вора, про фальшивку либеральной прессы или про митинг противников 
детской перемены пола – получи уведомление: «По нашим данным, вы распространяете 
ложную информацию». И если ты российская домохозяйка или торговка уличной едой из 
Китая, то ты плюнешь и пойдешь на другую площадку, где, может, и сидит товарищ майор, но 
ты знаешь, что он хотя бы не следит за каждым предложением каждого пользователя, потому 
что у него элементарно не хватит на это сил. К тому же, если и ты против перемены детьми 
пола, и товарищ майор против, то очень глупо назло майору выступать за. 

Человечество не знает еще, как жить в условиях, когда несколько лиц имеют 
возможность в считаные часы создать иллюзию поддержки любой инициативы миллиардом 
пользователей. Во-первых, мы все не готовы к тому, что мнение этого неинформированного и 
необразованного миллиарда ничего не значит, потому мир часто идет у него на поводу. Во-
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вторых, этот миллиард позволил себя обмануть, он забыл, что еще недавно считал 
злом медиагигантов и кричал об опасности транснациональных медиахолдингов, а теперь 
поддакивает словам о неприкосновенности политики частных компаний, которые вздумали 
решать, какая страна, какое СМИ и какой журналист лжет. 

Я думаю, в ближайшие годы человечество наконец осознает, что произошло. И дальше 
будет два варианта событий. Первый – естественное отмирание медиамонополий, 
диверсификация горизонтальных каналов связи. Люди будут с интересом искать 
альтернативу либо и вовсе переболеют соцсетями и оставят их. Потому что человеку не 
нужно столько общения, с ролью поставщика новостей соцсети не справляются, а ощущать 
себя боевой единицей информационного фронта неприятно. Второй вариант радикальный – 
своего рода национализация крупных площадок или такое сильное их ограничение, что они 
фактически станут достоянием человечества. 

Вы, например, можете представить, что у нас до сих пор интернет являлся бы 
собственностью Пентагона и все платили бы ему за подключение? А он бы выбирал, что 
можно писать в интернете, а что – нет? Не исключено, что с соцсетями будет нечто подобное. 
Их признают всеобщим достоянием и, допустим, введут независимые наблюдательные 
советы. Какая-нибудь сытая и сильная страна может обязать соцсети согласовывать с ней 
каждую блокировку пользователя или смену алгоритма поиска. Или – защитить аккаунты от 
блокировки. И все, у нас будет новая эра! 

Года два-три назад я здесь же писала об этом. Что человечество идет по пути урезания 
свободы владельцев соцсетей и повышения их ответственности. Потом был Трамп, который 
пригрозил приравнять соцсети к СМИ и требовать с них как со СМИ, если они будут 
цензурировать пользователей. Сейчас соцсети в Штатах и почти во всем мире пользуются 
свободой от уголовного преследования за распространяемые у них тексты. Предполагается, 
что в обмен они дают пользователям свободу, какой нет в СМИ. А в итоге свобода есть 
только у собственников площадки. Жаль, что Трамп не успел это сделать – польза была бы 
для всего человечества. Потому что или соцсети взяли бы на себя уголовную 
ответственность за все, что у них пишут, или они гарантировали бы пользователям 
неприкосновенность. 

Я также когда-то писала, что вскоре аккаунт человека или компании в социальных сетях 
могут признать его собственностью, которая охраняется от любых ухудшений и внешних 
ограничений. Помню стройный вой в ответ: в развитом мире-де, слава богу, частный бизнес 
неприкосновенен, никто не даст его обидеть. 

Прошло несколько лет, по миру прокатилась череда судов. Та же Австралия не раз 
судилась с фейсбуком. Например, требовала, чтобы он отчислял деньги с доходов от 
публикаций текстов австралийских СМИ. Но главное, к чему человечество пришло, – 
требование от соцсетей ответственности. Сегодня в России ряд блогеров подали иск к 
инстаграму, который отключил им возможность заработка. Были иски и к ютьюбу. Людей 
можно понять: они, как та же Ивлеева, годами вкладывали в развитие каналов, они связывали 
с ними всю свою жизнь (насколько это было умно – другой вопрос). Многие компании тратили 
миллионы на продвижение своих страниц в соцсетях. Даже обычный человек, который ничего 
не зарабатывает там и ничего не продает, а просто годами собирал в фейсбуке или твиттере 
свою аудиторию, должен быть защищен от блокировки и всяких воспитательных 
злоупотреблений, вроде пессимизации в выдаче. Потому что это его капитал, социальный, а 
иногда и буквальный. Он вложил в свою страницу все свои связи, свое имя, репутацию, 
умения. У него одна жизнь – никто не смеет требовать от него начинать все сначала. Хотят 
зарабатывать на обывателе? Пускай дают ему гарантии! 

Я уверена, что пройдет несколько лет и мы все уже привыкнем к тому, что никто не 
имеет права тронуть аккаунт в соцсети, а при ее закрытии будет обязан перенести данные 
пользователя на другую площадку без потери аудитории и контента. Так будет, можете не 
сомневаться. Потому что нельзя, как сейчас, делать деньги на миллиардах, не отвечать ни 
перед одним государством и ничего своим пользователям не гарантировать в ответ. И новым 
лидером социальных медиа станет сеть, которая первой объявит о неприкосновенности 
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пользовательского аккаунта и отказе от политики блокировок, рестрикций и снижении 
в выдаче без решения суда. Люди пойдут туда, где их уважают. 

«Газета.Ru» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.05.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,24  ▼ 3, 18 

EUR 70,07  ▼ 2, 72 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


